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銘傳大學諮商與工商心理學系一零六學年度 

碩士班學習經驗品質提升座談會會議紀錄 

 

時間：一零六年十二月十七日（星期日）中午 12:30 

地點：基河校區 J504教室 

出席：許瑛玿老師、學生二十四位（詳見簽到單） 

主席：朱春林主任                               記錄：吳明陽                                                

壹、主席致詞 

    感謝今天早上碩二、碩三學長姊的實習經驗與申請實習經驗的分

享與提醒，遠在大陸武漢大學實習的詩婷也視訊分享了經驗；同時感

謝諮商組兩位老師的蒞臨指導。相信今天的分享可以幫助碩一、二同

學申請接下來的兼職與全職實習，也謝謝碩二同學的籌辦。 

    本系一直努力為碩士班諮商組建立見習與兼職實習合作機構，希

望同學在本系就讀時可以既有紮實的課程，也有豐富的實務接案學習

經驗。目前有北監、桃療、壽高、天津安醫與本系碩士班簽訂有兼職

實習MOU，今天在本會議結束後會是桃園市生命線協會與我們簽訂

MOU的典禮，這份 MOU與眾不同的是包含員工協助方案（EAPs）

的見習。希望這些合作的建立可以是多贏的局面，各方都獲其利。 

    本校在上個月底正式向教育部遞送申請設立碩士班臨床心理學

組計劃書，如果順利通過將於一零八學年度開始招生。臨床組的成立

會增加兩位師資與許多新的課程，對學生來說是擴增學習的機會與實

力。 

    今天大家齊聚一堂，請就於本系碩士班學習的經驗提出本碩班值

得保留的做法與可以更精進的地方，也請努力邀請你的優秀朋友來報

考本碩班。 

貳、討論 

一、提問：BB108與 BB109個別會談室、BB201研究生教室不夠乾 

淨。BB201有蚊子，建議學校定期除草。 

回應：你很久沒進 BB108與 109了吧，那兩個房間應該清乾淨了。 

BB201需要研究生自行清潔，就像老師的研究室也是自己維護清 

潔。老師的研究室也有蚊子，所以老師自備防蚊液。學校一直有 

定期除草與消毒。順帶說明，請多加使用新增的 BB305、BB306、 

BB106、BB107的互動觸控銀幕，前三間教室中與 E化主機的連 
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線會很快加上。若是研討室不敷上課人數太多所需，課程可以排 

在 BB301，總務處會立即增加白板與銀幕。總務處已完成學校的 

空間盤點，教室為大家所用，多人課程用大教室，反之則小教室。 

二、提問：BB201研究生教室的印表機不好用。 

回應：學長經驗分享說明該機器的使用有訣竅，會貼一張小紙條在機 

器上。若壞了，就請系辦填送修單報修。 

三、提問：諮商倫理課程若移到碩一會對學生到機構見習很有幫助， 

不過若排在碩二也有方便之處。 

回應：老師會整體考慮排在哪個年級。見習時學長姊可以傳承經驗給 

學弟妹，提醒重要的倫理守則。 

四、討論：本系碩士班諮商組的特色何在？如何提升報考人數？ 

回應： 

1. 地點位於龜山其實不是很不方便，要強調離台北很近、很方 

便，有專車直達。 

2. 可以強調本碩班的見習實習單位與機會很多，這是獨步全國

的，幾乎沒有其他學校的學生可以在碩一或未入學前就可以

見習與接案。 

3. 本碩班的師資教學紮實，不過系網上的師資介紹過於簡單，

可以凸顯每位老師在教學上的特殊專長。也可把專兼任老師

放在一起，看起來就很長一串。其實每個碩班的師資人數都

差不多。 

4. 本系碩士班的名聲不響亮，知名度不高，很多人以及補習班

以為只有工商組。同時系名會造成混淆，可以修改系名，何

況本系現在不只有諮商與工商課程。 

5. 本碩班年資尚淺，九歲，是一個年輕的碩士班，也影響了知

名度。待畢業學生漸有所成時會回過頭來提升系所的知名度，

也希望學生多加努力。系網上有考上諮商心理師執照的學長

姐名單，也可以呈現歷屆學生的專業與駐地實習機構名單，

表現各單位對本碩班學生的接受度。 

6. 入學前不知每學期有獎助學金，目前最高可有兩萬元，這對

提高私立學校的吸引力很有幫助，應該多加強調。 

7. 本碩班是桃園唯一一所諮商碩士班，以後是唯一一所提供諮

商與臨床心理兩個碩士班的學系，應該善加宣傳，特別著重
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在桃竹苗地區的諮商心理師之養成訓練，也可以助人機構工

作人員為招生對象。 

8. 本系配有輔導科教育學程課程，雖然碩班生加選的話在時間

上將會十分吃緊，不過是另一大優勢。 

9. 可以在基河校區辦理考前碩士班招生說明會，解答潛在考生

的疑惑，也幫助大家更認識本碩班。 

10. 雖然中原、輔大、台大都有司法心理學的課程，不過本系也

有師資，加上與北監的合作基礎，或許可以發展成為本碩班

的課程特色之一。 

11. 本碩班與桃療合作，有不只一位醫師授課，這也是本系的特

色與強項之一。 

12. 可效法他校因承接教育部方案而與地方機構時相往來，因此

增加知名度。此頇專任老師願意在既有的工作負擔之外申請

政府或民間單位方案。 


